

EL DIA MARTES 16 DE MAYO DE 1972.

Bajo la Presidencia del señor General de División don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Felipe de la Barra, Capitán de Navío Julio J. Elías, Dr. Tomás Catanzaro, Dr. Guillermo Lohmann Villena, Rvdo, Padre Armando Nieto Vélez, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Guillermo Durand Flórez y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.- No asistieron: con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, Dr. Luis Ulloa Sánchez y señor José Fernández Píñillos; con licencia, el General Luis Vignes Rodríguez, Dr. Augusto Tamayo Vargas y Dr. Alberto Tauro del Pino; y sin aviso, el Dr. Aurelio Miró Quesada.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N° 157 del martes 9 de Mayo de 1972, que fué aprobada sin observaciones.

A continuación, el Secretario dió lectura a los siguientes documentos:

Del Secretario General del Ministerio de Guerra, informando que el señor Primer Ministro y Ministro de Guerra asistirá a la ceremonia conmemorativa del Sesquicentenario de la Batalla de Pichincha. Otro oficio del mismo Secretario General del Ministerio de Guerra, Primer Ministro y Ministro de Guerra aprobando el programa de la ceremonia y sugiriendo algunas adendas.

Del señor Joaquín Ugarte y Ugarte, informando haber dado término al proceso de fundición y patinado de la estatua en bronce del prócer Francisco Antonio de Zela; solicitando el pago del saldo de la obra y el retiro de la carta-fianza que el Banco Internacional del Perú extendiera a su favor en garantía del adelanto que recibió de la Comisión.- Puesto al voto fué aprobado el pago del saldo de los cien mil soles pendiente, así como dejar sin efecto la carta fianza otorgada por el Banco.

Del señor Joaquín Ugarte y Ugarte, informando haber viajado a las ciudades de Arequipa y Tacna para estudiar los emplazamientos y pedestales que tendrán los monumentos de Juan Pablo Viscardo y Guzmán y de Francisco Antonio de Zela; no habiéndose fijado todavía la ubicación del monumento a Viscardo y Guzmán por estar en discusión tres lugares.

Del Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Director del Instituto Riva Agüero, invitando a los miembros de la Comisión Nacional al acto académico que se realizará el día jueves 18 del presente con motivo del 25 aniversario de su fundación en que tendrá a su cargo el discurso de orden el Reverendo Padre Armando Nieto Vélez. Se acordó agradecer.

Del señor Joao Alfonso Corte-Real, Cónsul General Ad-Honorem del Perú en Lisboa y Académico del Instituto de Coimbra y de la Real Academia de la Historia de Madrid, solicitando la Colección Documental.- Pasó al Comité de Distribución.

De la Jefe de la Sección Vespertina de la Gran Unidad Escolar María Parado de Bellido, del Rímac, invitando a los miembros de la Comisión Nacional a las ceremonias que se realizarán el 26 del presente con motivo de las Bodas de Plata de la fundación de esa Unidad Escolar.- Se acordó agradecer.

#### INFORMES ORALES

El señor General Presidente manifestó, que conforme al oficio que se ha dado lectura, el señor Primer Ministro y Ministro de Guerra asistirá al homenaje que se ha organizado para conmemorar el 150° aniversario de la batalla de Pichincha, que se llevará a cabo el 24 del presente en el Parque Monumental de los Próceres.

Informó que con oficio N° 256° de 16 de Mayo de 1972, se ha remitido al Director General de Administración del Pliego de la Presidencia de la República, el proyecto de Presupuesto Analítico de Gastos para 1972, el Informe de gastos de 1971 y el reajuste de Presupuesto Bienal 1971-1972. Que con oficio N° 257 de 16 de mayo de 1972, se ha remitido al Director General de Administración del Pliego de la República, el proyecto de Presupuesto Analítico de Gastos para el Bienio 1973-1974; que con oficio N° 258 de 16 de Mayo de 1972, se ha dirigido al Director General de Administración del Pliego de la Presidencia de la República, solicitando cuatro millones de soles a cuenta del Presupuesto de 1972, para atender a los gastos de Enero a Junio inclusive del presente año, con cargo al sobregiro de los S/ 23'669,956.00; que con oficio N° 259 de 16 de mayo de 1972, se ha remitido a la Dirección General de Administración del Pliego de la Presidencia de la República, las Rendiciones de Cuentas Documentadas correspondientes a los años 1970 - 1971.

Informó haberse presentado 11 proyectos para el concurso del monumento de Túpac Amaru, 6 de Lima que están en exhibición y 5 del Cuzco que están por llegar según información recibida del Prefecto del Cuzco. Dijo que los 11 proyectos estarán en exhibición en el Hall de la Benemérita Sociedad Fundadores, para que los miembros del Jurado Calificador y los miembros de la Comisión Nacional puedan examinar detenidamente dichas maquetas.

Sobre la Comisión de Distribución gratuita de la Colección Documental que preside el Dr. Estuardo Núñez <sup>la</sup>ague, propuso a su sugerencia para integrarla al Dr. Gustavo Pons Múzco, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez y Dr. Guillermo Durand Flórez.- Puesto al voto fue aprobado por unanimidad.

Sobre las copias del documental de la independencia del Perú encargada al señor Kantor, solicitó al Director del Comité de actuaciones y Monumentos exigiera al señor Kantor su pronta entrega por haberse vencido el plazo estipulado en el contrato.

El General Felipe de la Barra sugirió la conveniencia de nombrarse a un oficial en retiro de la rama de Ingeniería para el control de las obras de remodelación del Castillo del Real Felipe del Callao.- Quedó pendiente de votación, hasta que se produzca la licitación de las obras.

El General Felipe de la Barra manifestó que la Comisión Especial encargada de informar sobre el perfeccionamiento del monumento a la victoria de Ayacucho, acordó someter a consideración de la Comisión Nacional un proyecto de perfeccionamiento al que dió lectura.

Después de discutirse convenientemente, fueron aprobados los tres puntos del proyecto.

El señor Presidente expresó su felicitación cordial a los miembros de la Comisión Especial por su importante colaboración.- Su texto es el siguiente:

1º.- MEDALLON DE BRONCE EN ALTO RELIEVE CON LA EFIGIE DE BOLIVAR  
En el paneau inmediato superior del grupo escultórico y al pié la leyenda: Bolívar

2º.- Proclama de Sucre en letras de bronce en la cara posterior del monumento:

¡ SOLDADOS ! DE LOS ESFUERZOS DE HOY PENDE LA SUERTE DE LA AMERICA DEL SUR! General Antonio José de Sucre.  
Campo de la Quinua, 9 XII - 1824

3º.- Leyenda en la cara anterior del monumento y con grandes letras de bronce:

LA NACION PERUANA A LA GLORIA DE LOS VENCEDORES DE AYACUCHO  
1824 - 9 de DICIEMBRE - 1974  
COMISION NACIONAL DEL SESQUICENTENARIO

COMITE DE DOCUMENTOS

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo, manifestó que el viernes 12 del presente se reunió el Comité de Documentos para tratar la ampliación de la Colección Documental hasta 1824. Expresó estar avanzado el trabajo pero que será sometido a la consideración de la Comisión en su sesión próxima, debiendo acordarse la relación de las personas a quienes deberá encomendarse estos nuevos volúmenes.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El Capitán de Navío Julio J. Elías, Director Accidental del Comité de Actuaciones y Monumentos solicitó se señale la ubicación y la altura en donde irá colocada la placa de Pichincha. Después de discutirse convenientemente, se acordó que la placa será colocada en el Obelisco central, lado derecho, a unos 2 metros sobre el nivel del suelo con el objeto de dejar la parte central para la batalla de Ayacucho y el lado izquierdo para la batalla de Junín.

Consultó si se iba a confeccionar la placa de la entrevista de Guayaquil, que deberá estar colocada el 26 de julio del presente año en que se conmemora el 150 aniversario de la histórica entrevista. El señor Presidente ofreció hacer las gestiones diplomáticas pertinentes, encomendándose a los doctores Félix Denegri Luna y Tomás Cantanzaro la redacción de la leyenda.

Presentó un presupuesto del SENATI por la suma de \$/ 2,693.00 para la confección de un pizarrón para independizar los ambientes de la oficina del Comité de Actuaciones y Monumentos.- Puesto al voto fué aprobado.

Informó haberse enviado a los Comités Departamentales el Calenda-

rio Conmemorativo a nivel nacional y local así como el programa de conferencias anexo al citado Calendario para el año 1972.

Informó que la estatua en bronce de Francisco Antonio de Zela se encontraba completamente terminada en los talleres de la fundición Campaiola, estando lista para remitirse a la ciudad de Tacna.

Se levantó la sesión, siendo las 7.45 p.m.

-----